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Лк.10:38-42 «В продолжение пути их пришел Он в одно 

селение; здесь женщина, именем Марфа, приняла Его в 

дом свой; 39 у нее была сестра, именем Мария, которая 

села у ног Иисуса и слушала слово Его. 40 Марфа же 

заботилась о большом угощении и, подойдя, сказала: 

Господи! или Тебе нужды нет, что сестра моя одну 

меня оставила служить? скажи ей, чтобы помогла 

мне. 41 Иисус же сказал ей в ответ: Марфа! Марфа! 

ты заботишься и суетишься о многом, 42 а одно 

только нужно; Мария же избрала благую часть, 

которая не отнимется у нее». 

Уроки для нас из Лк.10:38-42: 

1. Каждый (не только служитель или проповедник) может быть близок к Богу. 
История Марфы и Марии говорит об этом. Марфа, Мария, Лазарь - простые люди, они не 

были Апостолами или проповедниками. Но они смогли настолько близко подойти к 

Иисусу, что Он стал их Другом. 

2. Мы все разные, но Бог хочет иметь общение с каждым. Марфа и Мария были 

разными по характеру и темпераменту. Марфа очень действенная, у нее все горит в руках, 

она готова сделать все. Мария – созерцает, слушает, по-философски ко всему относится. 

Возможно, она и не видела, что Марфе нужна помощь. Написано, что Иисус любил 

Марфу, ее сестру и брата Лазаря. Мы все ценны в глазах Бога.  

Что плохого сделала Марфа? Она приняла Иисуса в дом. Это хорошо. Почему в словах 

Иисуса присутствует негативный оттенок, отрицательная нотка? По законам Востока 

принятие в дом – это гарантия защищенности, попечения, ухода за гостем, который 

переступил порог твоего дома. Я принял его, он находится под моим крылом. Марфа 

всеми силами пыталась показать это. Она не понимала, что Иисус – это Тот, под крыло 

Которого она сами должна стремиться. Она ухаживает за Тем, Кто Сам дает все человеку, 

Он Обеспечитель. Он Сам благословляет человека и его дом. Она старалась всеми силами 

Ему угодить, а нужно было совсем малое – дать Ему место покоя, почувствовать Себя как 

дома, чтобы Его уста открылись для беседы.  

Сестры, примите Иисуса в свой дом, сделайте так, чтобы Иисус никогда не уходил из 

вашего дома, чтобы муж мог прийти домой, где он встретится с Иисусом, сможет 

восстановить силы, где его поймут и примут. Женщина хранительница домашнего очага и 

Божьего присутствия. 

3. Непонимание портит отношения. Чем старше становишься, тем больше понимаешь 

и одобряешь Марфу. Марфа служила Иисусу. Это хорошо. Молодые люди с легкостью 

относятся к жизни, ни о чем не задумываются. Но когда начинают жить самостоятельно, 

то понимают, что во всем нужно прилагать труд и усилия. Конечно, труд Марфы достоин 

уважения. Она была старшей в семье, была хозяйкой в доме, приняла Христа. Проблема в 

том, что с возрастом мы склонны утрачивать открытость, которую имеют молодые люди. 

Чем старше мы становимся, тем грубее наше сердце. Мы много видели, перенесли, много 

испытаний выпало на нашу долю. Мы стали слишком опытны, слишком самонадеянны, 

покрыты «панцирем». Через него так трудно достучаться до нашего сердца. С одной 



стороны мы так хотим Ему служить, с другой – Ему так трудно достучаться до нас, мы не 

понимаем, что Он от нас хочет. 

Эту же ситуацию можно перенести на взаимоотношения в семье. Добро, которое мы 

иногда делаем, не является тем, что человеку нужно в этот момент. Иисус нуждался тогда 

в участии, внимании, открытых сердцах, а не в обильном угощении.  

Жены, умейте слушать мужей и детей, служить им в том, в чем они нуждаются. Часто 

родители откровенно раздражают своих детей, подсовывая им то, что им не надо. Иногда 

родители считают, что они лучше знают, что нужно детям. То же происходит и между 

супругами. Чтобы знать потребности, нужно общаться, интересоваться, слушать друг 

друга.  

4. Когда мы служим Господу, не нужно хвастаться, сравнивать, превозноситься, 

осуждать. Марфа упрекала Марию, даже пожаловалась Иисусу на нее. Эта жалоба 

показала мотивы ее сердца. Она не подошла к Марии, чтобы сказать ей лично, что нужна 

помощь. Она подошла к Иисусу. Хорошо, что Марфа служила, но плохо, что в ее сердце 

был дух соперничества. Мы должны стремиться служить Иисусу из любви, а не из-за 

похвалы, не для того, чтобы нас заметили. Поступок Марфы – это не поступок настоящей 

любви. В 1Кор.13:4-8 читаем: «Любовь долготерпит, милосердствует, любовь не 

завидует, любовь не превозносится, не гордится, 5 не бесчинствует, не ищет своего, не 

раздражается, не мыслит зла, 6 не радуется неправде, а сорадуется истине; 7 все 

покрывает, всему верит, всего надеется, все переносит. 8 Любовь никогда не перестает, 

хотя и пророчества прекратятся, и языки умолкнут, и знание упразднится».  

Без любви наше служение теряет свою ценность. В общении с домашними также не 

нужно превозноситься опытом и заслугами. Служите друг другу в кротости и любви, и 

Бог благословит вас. 


